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TIERRAS.- ¿Qué balance general hace 
usted del 37º Congreso de la SEOC, el 
primero bajo su mandato como presi-
denta? ¿Qué novedades ha habido? ¿Está 
satisfecha con la participación de los 
profesionales y con la colaboración de las 
instituciones y empresas? 

MARÍA JESÙS ALCALDE ALDEA- El 
balance es altamente positivo. Este año se 
han elegido con suma atención todos los 
temas para ponencias y mesas redondas, 
se han presentado contenidos generados 
en el propio seno de la SEOC y se han 
reforzado los premios a las mejores co-
municaciones presentadas tanto desde 
un punto de vista cientí� co como sobre 
temas más técnicos y presentados por los 
propios técnicos de campo. Además,  y a 
petición de los socios la Junta Directiva, 
se han organizado cursos de formación 
para los próximos meses. Por todo ello me 
siento especialmente satisfecha, tanto por 
la participación de los profesionales como 
por la colaboración de las instituciones y 
empresas, en un momento con una de-
licada situación económica como la que 
estamos viviendo en la actualidad.

TI. - Y los socios, ¿qué han dicho sobre 
esta edición de Ciudad Real? 

M.A.A.- Según las noticias que me lle-
gan, por diferentes vías, de forma general 
los asistentes han manifestado su satisfac-
ción con el contenido de este Congreso.

TI.- ¿Cómo se prepara el Congreso de 
la SEOC: selección de los temas, revisión 
de los trabajos, selección de comunicaciones…? 

M.A.A.- Para garantizar el éxito de los temas elegidos, 
el año pasado se abrió la consulta y opinión sobre temas 
de interés, no sólo a comité organizador, comité cientí-
� co y Junta Directiva, sino también a todos los socios a 
través del buzón de sugerencias de nuestra Web. Luego, 
la presentación de comunicaciones tiene unos plazos de 
entrega, transcurridos los cuales se someten a la revisión 
por los vocales del comité cientí� co según las diferentes 
áreas temáticas, y sobre las comunicaciones presentadas se 
eligen las más interesantes para su defensa oral pero se deja 
libertad a los autores para la elección de su presentación 
en forma de póster.

MARÍA JESÚS ALCALDE ALDEA Presidenta de SEOC

LA PROFESIÓN VETERINARIA YA HA ATRAVESADO 
EN OTROS MOMENTOS ÉPOCAS DIFÍCILES Y 

SIEMPRE HA SALIDO MÁS FORTALECIDA

* Entre las actividades desarrolladas en 2012, me 
gustaría destacar el esfuerzo realizado para sacar 
adelante un informe, que en estos momentos ya 
está bastante avanzado, en el que se pondrá de 
mani� esto la situación en la que se encuentra el 
Sector de los Pequeños Rumiantes 

* En mi opinión, el colectivo del ovino y caprino 
no está unido en una misma dirección, más bien 
diría que está divido en diferentes grupos que van 
actuando en la medida de sus posibilidades pero 
que no constituyen una voz fuerte y potente

TI.- ¿Qué destacaría como más relevante entre los conte-
nidos y los resultados de las distintas áreas de trabajo que se 
han desarrollado? ¿Cuáles han sido los trabajos premiados?

M.A.A.- Son muchas las áreas sobre las que trabajamos 
y es difícil comparar entre áreas y más difícil aún elegir un 
contenido relevante cuando son tantos los trabajos que se 
han presentado. De todas formas me gustaría destacar el 
esfuerzo de la Junta Directiva por sacar adelante un informe 
sobre el sector, que en estos momentos ya está bastante 
avanzado y que pondrá de mani� esto la situación en la que 
se encuentra el Sector de los Pequeños Rumiantes.

De entre las cerca de 80 comunicaciones presentadas 
� nalmente se eligieron 4, dos cientí� cas y dos de campo: ✚
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* Primer Premio Comunicación de cientí� ca
SINDROME CAQUECTIZANTE IDIOPÁTICO OVINO 

(SCIO): POSIBLE REACCIÓN ADVERSA DE LA APLICA-
CIÓN REPETITIVA DE VACUNAS COMERCIALES EN EL 
GANADO OVINO. Luján, L.; Pérez, M.; Salazar E.; Álvarez, 
N.; Gimeno, M.; Pinczowski, P.; Irusta, S.; Santamaría, J.; 
Fantova, E.; Vila, M. y Gracia Chapullé, J.L.

* Segundo Premio Comunicación de cientí� ca
EFECTO DE LA PRESENCIA DE RESIDUOS DE OXITE-

TRACICLINA EN LECHE DE OVEJA SOBRE LAS PROPIE-
DADES DEL YOGUR: EXPERIENCIA IN VITRO. Novés, B.; 
Librán, C.M.; Berruga M.I.; Molina, A. Y Molina, M.P. 

* Primer Premio a la Comunicación de campo
RESULTADOS PRELIMINARES DEL PROGRAMA DE 

CONTROL DE MAMITIS EN GANADERÍAS DE OVINO DE 
CARNE DE RAZA RASA ARAGONESA. Riaguas, L.; Esnal, 
A.; Marco, P.; Fantova,E.; Benavides, J.; Marco, J.C.

* Segundo Premio a la Comunicación de campo
ALTA PREVALENCIA DE TUBERCULOSIS OVINA EN 

UN REBAÑO MIXTO OVINO-CAPRINO. Lopez, R; Lozano, 
E; Benavides, J; Garrido, J; Gonzalez, J; Esnal, A; Aduriz, 
G; Pérez, V. Y Marco, J.

TI.- Uno de los aspectos destacados por diversos parti-
cipantes en distintos momentos fue el de la necesidad de 
trabajar con un concepto de sanidad global, multidiscipli-
nar, que conecte todas las estrategias seguidas en la salud 
humana, en el control de los animales de producción y 
también en la fauna silvestre o los animales de compañía 
¿Cómo resumiría las aportaciones realizadas a este respecto?

M.A.A.- Me parece muy interesante como plantea-
miento, pero realmente difícil y complejo para llevarlo a la 
práctica. No es sencillo trabajar en el concepto global ya que 
de momento estamos aún en una etapa del conocimiento 
anterior a este planteamiento. La etapa anterior es aquella 
en la que el concepto global lo hemos fragmentado en 
parcelas de estudio más pequeñas para profundizar más en 
sus distintos elementos y factores que lo afectan. Probable-
mente ya estemos empezando a enlazar estos fragmentos 
pero las conclusiones todavía son algo parciales y necesitan 
incorporar a más profesionales que contemplen otras pers-
pectivas. Supone un reto interesante para ir alcanzándolo.

TI.- Quizá nunca en un Congreso de la SEOC se había 
‘palpado’ un clima tan amplio de incertidumbre sobre el 
futuro profesional de los veterinarios, ¿qué es lo que más 
preocupa en estos momentos a los socios de SEOC respec-
to a su trabajo en el futuro? ¿Cómo puede la asociación 
ayudar a despejar esas incertidumbres? ¿Está ese colectivo 
del ovino y el caprino su� cientemente representado en los 
diferentes foros en los que se está debatiendo la reforma de 
la profesión? ¿De� enden desde la asociación algún modelo 
concreto de organización para la sanidad animal y para el 
trabajo de los veterinarios libres en el futuro? 

M.A.A.- Estoy segura que la profesión ha atravesado 
también en otros momentos, épocas difíciles y sin duda ha 
salido más fortalecida. En primer lugar, tengo que decir que 
el per� l del socio de SEOC es muy amplio y que no es una 
única problemática la que preocupa a los socios con miras 
a su futuro. Pero la asociación, tal y como manifestamos 
como promesa electoral, está a disposición de los socios 

para todo aquello en lo que podamos “echar una mano” y 
que trabajaremos cuanto nos sea posible para ayudar a poner 
de mani� esto y despejar esas incertidumbres. Actualmente 
estamos tratando de ser “la voz de nuestros socios” en los 
temas que realmente más les preocupan, aunque con esto 
no tenemos la certeza de resolver esas incertidumbres, 
porque en muchas ocasiones, no está en nuestras manos. 
En mi opinión, el colectivo del ovino y caprino no está 
unido en una misma dirección, más bien diría yo que está 
divido en diferentes grupos que van actuando en la medi-
da de sus posibilidades pero que no constituyen una voz 
fuerte y potente. La asociación defenderá siempre lo que 
sea mejor para sus socios, pero para proteger un modelo 
concreto de organización para la salud animal y el trabajo 
de los profesionales, se necesita madurar mucho las ideas 
y fundamentarlas, sino lo que se haga no tiene sentido.

TI.- Una de las principales preocupaciones del sector 
en estos momentos, tanto de los veterinarios como de los 
ganaderos, son las dudas sobre la reforma de la PAC, a la 
que SEOC no ha querido ser ajena, por lo que se ha orga-
nizado una mesa redonda para debatir el asunto y tomar 
postura. ¿Cómo se ve desde SEOC el proceso de negociación 
sobre la reforma de la PAC? ¿El rumbo � nal que tome la 
PAC puede in� uir sobre el futuro profesional del colectivo 
de los veterinarios que trabajan con el ovino y el caprino?

M.A.A.- En el sentido de lo que he comentado anterior-
mente, la SEOC no es quien negocia las reformas actuales, 
no podemos decidir en ese aspecto, lo que sí hacemos es 
llamar la atención sobre los aspectos más débiles que se 
debaten pero ya no está en nuestras manos ir más allá. 
Aunque seguiremos estando ahí, para que cuando las 
autoridades necesiten consultarnos podamos aportar, no 
solo la opinión, sino también la información de nuestros 
técnicos que son los que realmente conocen de primera 
mano la problemática específica dentro del subsector 
afectado. Y es lógico pensar que la nueva PAC repercutirá 
sobre los modelos actuales de agricultura y ganadería y a ✚
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su vez sobre el colectivo de profesionales que trabajan con 
el ovino y el caprino.

TI.- Con un año más de experiencia, y a la vista del de-
sarrollo de la cita de Ciudad Real, ¿qué aspectos le gustaría 
mejorar o renovar de cara al Congreso de Málaga en 2013…?

M.A.A.- El modelo actual de congreso interesa desde 
diferentes perspectivas, pero cada año es un nuevo reto en 
el que hay que volcar nuestros esfuerzos cuidando cada uno 
de los múltiples aspectos de la organización del Congreso, 
especialmente la selección de temas cientí� cos y técnicos 
tanto actuales como de formación para desarrollar en las 
sesiones del Congreso.

TI.- Se cumple ahora el primer aniversario desde su 
elección al frente de la asociación, ¿qué resumen haría de 
estos doce meses? ¿Se han cumplido sus expectativas? ¿Han 
renovado el calendario de trabajo? ¿Considera que se ha 
mejorado la proyección de la SEOC de cara al conjunto de 
la sociedad y al resto de las organizaciones que vertebran 
el mundo del ovino y del caprino?

M.A.A.- Ha sido un año intenso donde la responsabilidad 
por hacer un buen trabajo ha primado en todos los sentidos. 
Desde la Junta Directiva se ha trabajado duro para alcanzar 
los objetivos con los que nos comprometimos y al � nal el 
balance es positivo en relación al grado de cumplimiento de 
los mismos. Las expectativas de la Junta Directiva se han 
cumplido para este año, pero también nos hemos marcado 
metas a más largo plazo ya que con un año no es su� ciente 

para desarrollarlas y estamos trabajando en ello. Pienso 
que la SEOC está viva y que su proyección ha sido buena 
durante el último año.

TI.- ¿Cuáles son los principales proyectos en los que 
trabaja la Junta Directiva para poner en marcha a lo largo 
del año 2013?  

M.A.A.- El principal proyecto ahora mismo es el próxi-
mo Congreso de la SEOC a celebrar en Málaga del 18 al 
20 de septiembre de 2013. Pero seguiremos reforzando las 
actividades ya iniciadas este año todas ellas encaminadas 
a desarrollar herramientas útiles para la profesionalización, 
como son la realización de cursos de formación y mejorar 
la edición de la revista con más monográ� cos que lleguen 
a nuestros socios. 

TI.- El Congreso anual sirve como marco para celebrar la 
asamblea general de socios de la SEOC: ¿Qué ha pasado este 
año: está satisfecha con la asistencia y la participación? ¿Qué 
le han dicho los socios sobre este primer año de trabajo: ha 
habido muchas críticas o más alabanzas? ¿Le han planteado 
algunos ‘deberes’ para el nuevo curso?

M.A.A.- Al igual que en todos los años anteriores, no 
sólo es importante la asistencia y participación de nuestros 
socios sino también las aportaciones e ideas para impulsar 
más y mejores actividades desde la sociedad y en ese sentido 
estoy muy satisfecha. Los socios han agradecido el esfuerzo 
de la Junta sobre las actividades puestas en marcha y nos 
han animado a continuar en esta línea. ✔
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